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Le vin bernois, un produit de niche qui a du 
potentiel 
Chères vigneronnes et chers vignerons, chères et chers journalistes, Mesdames et Messieurs, 

 

Cette année encore, je vois parmi vous plusieurs visages connus et cela me réjouit ! J’ai rencontré 

certains d’entre vous en octobre dernier lors de la manifestation « Bärner Winzer z Bärn » qui a eu lieu à 

l’Hôtel du gouvernement bernois. 

 

À cette occasion, j’avais évoqué qu’il existait une relation particulière entre la politique et le vin. C’est vrai 

que l’on parle volontiers de politique après avoir bu quelques verres de vin, et que la production viticole 

est elle aussi souvent dépendante de décisions politiques (impôts, environnement, subventions...). 

 

J’aimerais donc reprendre ici cette idée et approfondir le sujet, car le vin est omniprésent durant les 

événements politiques. Il y coule à flots, et pas uniquement aujourd’hui où nous récompensons les 

meilleures vins bernois de 2025. 

  

C’est un fait : le vin est présent dans le quotidien politique, toujours et partout. Pas seulement en Valais, 

dans les Grisons ou à Zurich, mais aussi dans le canton de Berne. À ce titre - et il m’est important de le 

préciser - VOTRE vin joue un rôle essentiel. 

Le vin officiel pour les fêtes, les dîners et les départs 

Votre vin est le vin de l’État, servi lors de nos événements officiels. Nous, le gouvernement bernois, 

sommes votre client : après la manifestation d’aujourd’hui, nous achetons du vin chez les lauréates et 

lauréats pour remplir nos caves.  

 

Nous utilisons ensuite ce vin bernois primé à diverses occasions, par exemple :  

• lorsque nous recevons la visite de délégations, 

• lorsque le Conseil-exécutif rencontre le Conseil national pour un repas à l’Hôtel du gouvernement 

de Berne, 

• lorsque le Grand Conseil siège et que la séance se termine par une collation ou  

• lors des cérémonies d’investiture  des présidences du Conseil des États. 

 

Bref : à chaque fois que le gouvernement cantonal se réunit pour un repas ou une célébration, le « Vin 

bernois de l’année » est servi. 
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Jusqu’à Francfort et Bruxelles 

Cette année, le Vin bernois de l’année franchira même les frontières : après-demain, jeudi, le canton de 

Berne participera à la manifestation estivale organisée à la résidence du consul général de Suisse à 

Francfort où sont attendues 400 personnes issues du monde politique, économique, culturel et social. Et 

l’on y servira le Vin bernois de l’année 2025.  

 

Ce sera le cas aussi lors de la traditionnelle Soirée suisse organisée par le DFAE à Bruxelles le 15 

octobre 2025, qui accueillera cette année le canton de Berne : le repas sera accompagné du vin 

récompensé aujourd’hui. On y trouvera également un bar où les personnes invitées pourront déguster 

vos autres vins.  

 

Au total, 250 bouteilles de vin bernois sont prévues pour ces occasions. 

 

Une niche riche en spécialités et en produits originaux 

Ce sont là deux manifestations d’importance, la meilleure publicité pour le vin bernois en tant que tel. 

Cela signifie aussi que votre production arrivera de façon miraculeuse dans les mains les plus diverses ; 

et je peux vous assurer que le produit « Vin bernois » rencontre toujours un grand succès ! 

Il est toujours quelqu’un pour regarder de plus près l’étiquette, poser des questions et se monter 

impressionné.  

 

Nous sommes très heureux de pouvoir présenter vos productions, notre vin, à l’étranger. Avec ses 254 

hectares actuels, le canton de Berne dispose certes d’une surface viticole relativement petite. Mais il 

offre une large palette de vins comme nous pouvons à nouveau le constater aujourd’hui. C’est ce qui 

caractérise notre canton : une niche de spécialités et de produits originaux. Je suis certain qu’ils sauront 

convaincre les connaisseuses et connaisseurs à Francfort comme à Bruxelles. 

 

Diverses raisons me poussent à insister sur ce point : d’abord, la météo a été nettement trop humide 

l’année dernière, ce qui a engendré une récolte peu réjouissante de seulement 1285 tonnes (contre 1923 

tonnes en 2024). Ensuite, la consommation de vin a aussi diminué l’an dernier de huit pour cent selon 

l’Office fédéral de l’agriculture. Le vin suisse a été particulièrement touché puisqu’il a enregistré une 

diminution de la consommation de 16 pour cent. Certains d’entre vous en ressentent les conséquences. 

 

Ce phénomène n’est pas uniquement suisse : la France et l’Italie enregistrent également des baisses 

significatives, et ce depuis des années. L’une des principales raisons est due à la jeune génération, qui 

n’est que peu intéressée par le vin. Comme beaucoup de jeunes, mon fils, par exemple, est davantage 

attiré par la bière que par le vin. 

Explorer de nouvelles voies et en parler 

Je ne peux malheureusement pas vous livrer de recette toute faite sur la façon d’intéresser les jeunes. 

Dans ses loisirs tout comme dans sa vie professionnelle, cette génération a d’autres besoins mais aussi 

d’autres attentes. Vous le savez comme moi : cette évolution nous force à rester flexibles et ouverts à de 

nouvelles idées. Dans votre cas, on pourrait l’exprimer ainsi : faire couler le vin et le faire circuler - selon 

la devise « Faites de bonnes choses et parlez-en ».  

 

Et cela, Mesdames et Messieurs, nous allons le faire : comme chaque année, je suis impatient de 

découvrir les vins lauréats et me réjouis à présent de vous les annoncer.  


